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Ministra Carolina Tohá responde a medidas fronterizas de Evelyn Matthei: 

“Ya se están 
implementando”

14:00/15:30

La ministra del Interior, Carolina Tohá, descartó las medi-
das para endurecer el control fronterizo de Evelyn Matthei, 
exalcaldesa de Providencia y posible candidata presiden-
cial de la derecha, quien adoptó una postura similar a la 
del líder del Partido Republicano, José Antonio Kast. Al 
respecto, Tohá afirmó que gran parte de las iniciativas 
planteadas por Matthei ya están siendo ejecutadas por el 
Gobierno, restando novedad a dichas propuestas.
Matthei (UDI), en su intervención, había sugerido imple-
mentar obstáculos físicos como zanjas, muros, alambre de 
púa y zonas dinamitadas para frenar la entrada irregular de 
migrantes. “Lo que más falta, yo diría, es la voluntad polí-
tica de que efectivamente la frontera se tiene que cerrar y 
no se puede dejar entrar a nadie que sea ilegal”, declaró 
Matthei junto con un grupo de parlamentarios de derecha.
En respuesta, Tohá minimizó la originalidad de estas pro-
puestas. “Las medidas que se propusieron, la enorme 
mayoría se están implementando”, aseguró, destacando 
el trabajo realizado por el Gobierno en materia de control 
fronterizo.
“Las propuestas que hay ahí, lo que yo veo es que desde 
la oposición se está replicando y apoyando lo que se está 
haciendo en materia de frontera en nuestro país”, resaltó.
Como ejemplo, la ministra mencionó la utilización de tec-
nologías avanzadas, entre las que se incluyen sensores de 
movimiento, cámaras de vigilancia aérea y registros bio-
métricos para identificar a quienes ingresan al territorio 
nacional.
“Quiero dar algunos ejemplos (…) el que tengamos una 
capacidad tecnológica de punta para detectar movimien-
tos en la frontera; el que tengamos una respuesta táctica 
conjunta entre las policías y las fuerzas armadas cuando 
se detecta actividad sospechosa; y el registro biométrico 
de todas las personas que cruzan la frontera, son medidas 
que no existían hasta hace poco tiempo y que hoy están 
implementadas o en proceso de desarrollo”, puntualizó la 
secretaria de Estado.
La ministra también valoró que desde la oposición se pro-
pongan ideas y se respalden medidas ya implementadas, 
pero recordó los déficits históricos heredados por el actual 
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Gobierno en materia de control migratorio. “El défi-
cit que este país ha tenido históricamente en mate-
ria de control fronterizo, y que tenía cuando asumió 
nuestro Gobierno, no es algo que se pueda aceptar”, 

señaló.
En cuanto a los esfuerzos desplegados, Tohá des-
tacó la coordinación entre las fuerzas armadas y 
Carabineros para enfrentar situaciones críticas en 

la frontera, como el tránsito ilegal en pasos no ha-
bilitados. Asimismo, subrayó la inversión en equipa-
miento y tecnología que ha permitido avanzar en el 
control migratorio.

Sigue avanzando el Proyecto de 
Ley de Reparación de la Deuda 
Histórica de las y los Profesores 
en el Congreso Nacional, ya que 
la Comisión de Hacienda de la Cá-
mara Baja, lo aprobó por mayoría.
Con esto el proyecto de ley queda 
listo para ser votado en la Cámara 

de Diputadas y Diputados, tal vez 
en la sesión de hoy 8 de enero.
El Presidente del Colegio de Profe-
soras y Profesores, Mario Aguilar, 
si bien valoró el avance, criticó la 
ausencia del Ministro de Hacienda 
Mario Marcel en la sesión, “he-
mos dicho que queremos que el 

proyecto se tramite con rapidez, 
pensando en el rango etario de 
las y los afectados, todas personas 
de mucha edad y que lamenta-
blemente todos los días se muere 
alguna”
“Lamento la ausencia del Minis-
tro de Hacienda Mario Marcel, 

Aprobado proyecto reparación deuda 
histórica por Comisión de Hacienda de 
la Cámara de Diputados y Diputadas

porque demuestra un desinterés en el proyecto 
que tiene gran importancia para miles de pro-
fesoras y profesores del país” evidenció el líder 
del Gremio Docente.
Mario Aguilar agregó “pedimos al gobierno 
que el Ministro Marcel se involucre más en la 
discusión, haya más rigor, preocupación y más 
atención a la iniciativa, ya que hubo desproliji-
dades como el no envío del proyecto financiero 
actualizado en el monto, el que se reajustó que-
dando en $4.644.000 y fueron los parlamen-
tarios de la comisión quienes se percataron y 
rápidamente se improvisó una respuesta por 
parte de Hacienda”.
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